

VICARÍA 8-8N

IND/78195/LXV B

MEJORA DE LA SALUD MATERNO-INFANTIL MEDIANTE CLÍNICAS MÓVILES EN 17 SLUMS DE CALCUTA

El proyecto se localizará en 17 barrios marginales (slums) de la megaurbe de Calcuta, en el estado indio de Bengala Occidental. La existencia de los slums es esencialmente una manifestación de pobreza. Las viviendas en estos asentamientos suelen estar superpobladas y construidas con materiales improvisados como hojalata, láminas de "plástico u otros materiales de bajo coste. Durante la temporada de "lluvias, estas zonas a menudo quedan anegadas durante semanas. La inseguridad alimentaria en los hogares, el acceso limitado al agua potable y la inexistencia de instalaciones sanitarias, trae graves repercusiones para la salud. En Calcuta, algunos informes estiman que un tercio de su población vive en las calles o en los slums. En estas condiciones resulta extremadamente difícil romper el ciclo de la pobreza. El bienestar general, y en especial la salud, están siempre en riesgo. Las malas condiciones ambientales, la falta de saneamiento y una dieta inadecuada dan como resultado una alta desnutrición en estos asentamientos. Las carencias de la atención sanitaria materno infantil en estos barrios, en los que no hay hospitales, son mucho más graves que lo que permite la imaginación. La población tiene poca conciencia sobre la maternidad y carece de conceptos de planificación familiar. El embarazo infantil es bastante común, al igual que los partos prematuros. La falta de centros de salud y hospitales en estos barrios dificulta que la población se acerque a la salud, en cualquiera de sus formas: atención médica, divulgación o formación. Calcuta Rescue es

una prestigiosa ONG, fundada en 1991, que opera una clínica de salud para madres y niños pobres en el área de Talapark. Esta clínica obedece al modelo MCH (Maternal and Child Health). La creciente demanda, la falta de espacio en el edificio actual y las restricciones de movimientos impuestas durante la pandemia por COVID de 2020, alimentaron la idea de salir a llevar la clínica a las calles y a las casas de los slums mediante unidades móviles con el triple objetivo de: (i) asegurar la salud, (ii) sensibilizar y formar en salud y (iii) asegurar que todos los partos se realicen en hospitales. Calcuta Rescue, en colaboración con la ONG española Colores de Calcuta, solicitan la colaboración de Manos Unidas para llevar adelante esta iniciativa de las "Clínicas Móviles de Calcuta Rescue", integrada en el programa "1.000 días de atención", dirigido a mujeres embarazadas, lactantes y a los recién nacidos hasta 2 años de edad. Las clínicas móviles son un modelo de atención médica accesible en el corazón de los slums. Equipadas con instrumental médico, medicinas, con un equipo de enfermeros, médicos y farmacéuticos, constituyen una infraestructura clínica de primer escalón. Los profesionales y las furgonetas recorrerán los callejones laberínticos y las estrechas calles de los barrios marginales, acercando la salud a los más desfavorecidos. El proyecto propuesto se vertebría sobre 5 vectores de actuación: 1) Identificación de beneficiarios; 2) Control y vigilancia de la salud física y mental, chequeos, diagnóstico y tratamientos: medicinas y vacunas; 3) Suministro de suplementos nutricionales y paquetes higiénicos; 4) Formación en prácticas higiénicas y sanitarias y 5) Acompañamiento para asegurar que todos los partos se realizan en hospitales y que todas las beneficiarias tienen un hospital de referencia.

Este programa tiene una duración de 2 años y alcanzará a 1.700 beneficiarios, casi todas mujeres. Entre la organización local y su socio español, correrán con el 35% de los costes, en forma de salarios, costes de operación, vacunas y kits de higiene y alimentación suplementaria y Manos Unidas cubrirá el 65% restante en: salarios, adecuación de las dos furgonetas existentes, vacunas, medicinas, formaciones y alimentos suplementarios.

El proyecto se alinea con el ODS nº 3 "Salud y Bienestar" y con el ODS nº 5 "Igualdad de Género".

TOTAL APROBADO 100.849,00 EUR

Al frente del Proyecto: Dr. Alaknanda Ghosh CALCUTTA RESCUE

Duración: 24 meses.

Fecha Aproximada de Inicio: 6/2024.